
                                                                                       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll über die am 26. Januar 2023 in der Gaststätte „Vielstedter   

Bauernhaus“ in Hude stattgefundene Jahreshauptversammlung des 

Reitclub Hude e.V. 



Beginn der Versammlung 20.08 Uhr 
 
TOP 1 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und  Stimmberechtigten 
 
Der Sprecher des Vorstandes Uwe Stöver eröffnete die Versammlung und begrüßte die erschie-
nenen Mitglieder. Er stellt fest, dass die Versammlung satzungsgemäß durch termingerechte Ein-
ladung und gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung einberufen wurde. 
Ferner stellt er die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Aufgrund der Anwesenheitsliste wird festgestellt, dass 
 54  Mitglieder erschienen waren. 

  5   Mitglieder waren nicht stimmberechtigt. Somit waren 
49  Stimmberechtigte 
  3 Gäste 

 
 
TOP 2 – Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 
17.11.2021 
 
Der Vorstand beantragt bei der Versammlung die Genehmigung des Protokolls der Jahreshaupt-
versammlung vom 17.11.2021. Das Protokoll hat in der Kantine des RC Hude ausgelegen und ist 
auf der Internetseite veröffentlich worden. Es konnte somit von jedem Mitglied eingesehen wer-
den.  
 
Es gab keine Wortmeldungen zum Protokoll. 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 17.11.2021 wird ohne Einwände genehmigt. 

 
 
TOP 3 – Aufnahme von Mitgliedern 
 
Der Sprecher des Vorstandes teilt die seit der letzten Mitgliederversammlung neue eingetretenen 
Mitglieder mit. Sie sind gemäß § 6 der Vereinssatzung endgültige Mitglieder. Es wurden keine 
Einwände gegen die Aufnahme der neuen Mitglieder erhoben. 
 
 
TOP 4 – Beiträge 
 
Die Jahresbeiträge bleiben unverändert für das kommende Jahr. 
 
 
TOP  5 – Bericht des Vorstandes 
 

Bericht des 1.Vorsitzenden: 
- Das Jahr 2021 war auch noch geprägt von Corona: 
- Im März trafen sich unter dem Motto „Back to the Roots-Hude goes eventing“ einige 

Mitglieder und bauten die ersten Geländehindernisse auf dem Turnierplatz. Hier wurden 
wir von der Gutsverwaltung von Witzleben dankenswerter Weise durch die Spende von 
Baumstämmen unterstützt.  

- Nora war dann auch die Initiatorin für unser 1.  Geländetraining, was wir erfolgreich im 
Oktober 2021 durchgeführt haben. An zwei Tagen hatten die Trainer Svenja Hempel und 
Willi Lawrenz alle Hände voll zu tun. 



- Das Thema Trainingstage hat uns infiziert, so hatten wir im April als Turniervorbereitung 
einen Test of Choice für die Dressurreiter von der Klasse E bis S und auch die Springrei-
ter hatten einen Termin als Einstieg in die Saison. 

- Im Juni war die Weser-Ems Meisterschaft in Cloppenburg. Hier errang Svenja Hempel 
den Titel Weser-Ems Meisterin mit Cookie und Moritz Baum errang den Bronzeplatz mit  
seinem Pferd Chacccolino S . 

- Die Huder Reitertage vom 12. – 15.08.22 liefen in gewohnter Qualität und mit vielen Er-
folgen für unsere Huder Reiter. Wir haben in der Dressur von der Klasse E bis S und 
auch im Springen bis zur schweren Klasse alles angeboten. Höhepunkt am Samstag war 
das Huder Derby. 

- Auf den Kreismeisterschaften waren die Huder ebenfalls erfolgreich, die Mannschaft der 
Klasse A gewann den Silberrang von sage und schreibe 11 teilnehmenden  
Mannschaften und in den Einzelwettbewerben konnte wir 4 Bronzeplätze erringen. Jule 
Freericks Bronze Springen Klasse L und Anna Lena Meinken im Springen Klasse M und 
Jette Lakeberg Dressur Kl A und Chiara Sophie Stöver in der Dressur Kl.M und Svenja 
holt Gold Klasse M mit Ihrer Cookie. 

- Wir sind stolz auf unsere Reiter und deren Erfolge, die Ehrungen nehmen wir dann später 
mit dem Jahr 2022 vor. Im Oktober tagte der Ausschuss für Gemeindeentwicklung der 
Gemeinde Hude. Ein Verfahren zur Aufstellung eines Bebauungsplanes für eine Reithalle 
auf dem Vereinsgelände kann nach Beschluss eingeleitet werden. 

- Ein toller Abschluß der Turniersaison 2021 gelang dann im Dezember Moritz Baum. Bei 
den „Aachen Jumping Youngstars“ gewann Moritz mit seiner Stute All in One ein S  
eine Sterne Springen.  

 
- Jahresbericht des Vorstandes für das Jahr 2022: 

Das Jahr 2022 könnte man auch mit dem Begriff Krisenjahr beschreiben, aber das war 
uns allen im Vorfeld schon bewusst, weil wir vor großen Herausforderungen standen. 
Nora hat die Lehrgangssaison eröffnet mit dem Geländetrainingstag Mitte März auf unse-
rem Vereinsgelände. Zum Zweiten mal mit sehr gutem Zuspruch, nicht zuletzt  
wegen der Trainer Svenja und Willi. Wiederholung folgt in diesem Frühjahr 2023. 

- Ebenfalls im März traf sich der erweiterte Vorstand im Vielsteter Bauernhaus, ein 
Kernthema hier war nicht unwichtig für die Zukunft des Vereins. Die Familie Hinrichs  
war an uns herangetreten, ob wir nicht die Anlage am Stadion 3 übernehmen wollen. 
Diese Frage wurde erörtert und mehrheitlich wurde beschlossen, diese Perspektive in 
Angriff  zu nehmen.  

- Im April hatten wir ein Treffen mit den Eltern der Ponykinder. Wir haben die aktuelle  
- Situation dargestellt mit dem Auszug vom Hof Strothotte zum 31.10.2022 und der Option 

mit dem Stall Hinrich  
- Die drei Schulponys Stubbe, Miss Milly und Henry sind dann ja mit Beginn der Sommer-

ferien auf die Weide gekommen. Dafür hatten Svenja,Yvonne und Simone gesorgt. Im  
November 2022 haben die Ponys dann Ihre neuen Boxen auf dem Hof Hinrichs bezogen. 

- Im Juni hatten wir Gespräch mit den Einstellern auf dem Hof Strothotte , es ging um die 
Kündigungen zum 31.10.2022. Cord Strothotte war auch anwesend und hat den  
anwesenden Einstellern zugesagt, das sie über den 31.10.22 hinaus dort bleiben können. 
Somit war hier ein reibungsloser Übergang möglich.  

- Der Sommer war geprägt von der Turniersaison und unserem eigenen Turnier vom 12.08. 
– 14.08.22. Über unser Turnier und die sportlichen Erfolge unserer Reiter wird Wiebke 
Schütte anschließend berichten. 

- Ab September ging die „heiße Phase“ des Jahres 2022 los. Der Auszug aus der Anlage 
Strothotte musste in Angriff  genommen werden. Gesagt getan, Container mussten her  
und in diversen Terminen haben wir, sortiert, verpackt, entstaubt und entsorgt. Beispiel-
los der Einsatz von unseren Mitgliedern, es waren nicht viele, die geholfen haben. Aber  
immer waren wir effektiv und lustig dabei. Danke an Alle, die da waren.  



- Sehr positiv zu bewerten ist aktuell, dass in dieser Woche ein gütliche Einigung mit der 
Familie Strothotte getroffen werden konnte hinsichtlich der Abnahme der Anlage. Wir 
danken der Familie Strothotte ,dass der Verein so viele Jahre den Hof  Strothotte sein zu 
Hause nennen durfte. Viel Vereinsgeschichte wurde hier geschrieben. 

- Zudem gab es aber noch weiter Themen, die uns beschäftigt haben.  
Da war zum einen die Eintragung ins Vereinsregister zur Satzungsänderung aus dem No-
vember 2021. Hierüber wird uns Oliver Gall später Einzelheiten näher bringen. 

- Parallel haben wir das Projekt Stall Hinrichs weiter gebracht. Hierzu kamen aber einige 
Holpersteine zum Vorschein, die beseitigt werden mussten. Für die Reithalle musste eine  
Nutzungsänderung beantragt werden, damit wir als Reitverein dort einziehen konnten. 
Durch die Unterstützung der Gemeinde Hude und dem Landkreis Oldenburg wurde  
dem RC die Möglichkeit geboten, eine Duldung für den Reitclub zu erwirken, damit ein 
Einzug im November erfolgen konnte. Normalerweise dauert so ein Vorgang einige Mo-
nate. Wir müssen den Mitarbeitern des Landkreises hier unseren Dank aussprechen, dass 
sie unseren Termindruck mit dem Standortwechsel zum 01.November umgesetzt haben.  

- An dieser Stelle möchte ich mich entschuldigen, dass die Kommunikation nicht immer 
richtig gelaufen ist. Dieses und andere Punkte haben jedenfalls dazu geführt, das Simone,  
Yvonne und Goran Ihre Vorstandposten aufgegeben haben. Wir danke Simone, Yvonne 
und auch Goran für Ihre Arbeit, die sie für den Reitclub Hude geleistet haben. 

- Nach wie vor sehen wir in dieser Konstellation mit dem Stall Hinrichs klare Vorteile. 
Zum einen in der Nähe mit unserem Vereinsgelände, dem Anspruch eines Reitvereins ge-
recht zu werden und deutliche Signale ins Land zu senden, das es weiter geht. 

- Schlussendlich konnten wir zum 01.11.22 zum Hof Hinrichs umziehen. Die Ponykinder 
und deren Eltern haben spontan die Boxen für Stubbe, Miss Milly und Henry hergerichtet 
und nach einer kurzen Zeit der Eingewöhnung, nach der langen Zeit auf der Weide, ist 
der Ponyunterricht wieder gestartet. Danke hier noch einmal an die Ponyeltern. 
Großer Dank hier an Ute Harms die sich der Planung des Schulunterrichts angenommen 
hat. Wenn wir beim Danke sagen sind, muss ich natürlich Merle Harfst ( Merle Perle)  
ganz besonders hervorheben, die sich in der ersten Monaten sehr dem Thema Organisati-
on angenommen hat. Allen, die den Weg weiter begleite haben, müssen wir Danke sagen, 
wir haben das Reiterstübchen gestrichen und hergerichtet, die stromfressenden Gaslam-
pen in der Halle durch LED Licht ersetzt und Katja hat einen Sponsoren für die Ergän-
zung des Hallenboden gefunden. Danke an die Firma Einemann. Der erste Frost hat auch 
gezeigt, wo die Schwachstellen im dortigen Stall sind, hier war Wilfried Engelmann und 
sein Sohn Darian eine ganz wertvolle Stütze. Danke hierfür und den Einsatz bei dem 
neuen Paddocks die ihr gebaut habt. 

- Nora war schnell dabei mit einem Lehrgang Working Equitation. Dieser Lehrgang wurde 
sehr gut angenommen von unseren Mitgliedern und im Anschluss konnten wir noch  
gemütlich einen Glühwein am Ofen trinken. Hier gibt es auch schon Folgetermine. 
Wir sind auf einem guten Weg, Katja und Nora haben die nächsten interessanten Lehr-
gänge in Vorbereitung. Katja konnte letzte Woche Lisa Röckener für uns gewinnen. Es 
war ein sehr schönes Eintageseminar. Es folgt unter anderem ein Springlehrgang mit un-
serem alten Mitglied Klaus Verbarg mit interessanten Theorieteil vorweg. 
Eine Seminar für Sitzschulung angelehnt an Eckhart Meyners wird am 18. Februar statt-
finden. 

- Aber natürlich gibt es noch viel zu tun und wir sind noch nicht fertig. Wichtigstes Ziel ist 
die Belegung der noch zur Verfügung stehenden Boxen. Wir habe Anfragen, werden  
aber unser Servicekonzept erweitern müssen. 
Eingehen wollen wir auch auf die Pläne für den Neubau einer  
Reithalle auf dem Vereinsgelände .Im September 2022 hat der Rat der Gemeinde Hude 
eine Förderung unserer Pläne beschlossen. Mittlerweile liegt uns eine schriftliche Bewil-
ligung der Kosten einer Bauleitplanung vor. Hier gibt es also noch viel zu planen und 
klären, so möchten wir vorschlagen, dass wir Mitte dieses Jahres noch einmal zu  

- einer Versammlung einladen, auf der nur dieses Thema behandelt wird. 



- Abschließend möchte ich sagen, dass wir in dieser neuen Konstellation mit dem Stall 
Hinrichs viele Herausforderungen aber auch viele Chancen für unseren Verein haben, 
Chancen für eine positive und erfolgreiche Entwicklung. Wir schaffen das aber auch nur 
gemeinsam. Das sollte unser aller Ziel sein, ganz besonders für die Jugend. 
Ich danke für Eure Aufmerksamkeit, und besucht uns gerne auf dem Hof Hinrichs. 

- Bericht der Stellvertreterin Wiebke Schütte von den Turnieren 2021 und 2022:  
- in 2021 lief das Sommerturnier nach der Coronapause über 5 Tage bis Springen und 

Dressur der Kl. S, da nur 1 Dressurviereck. Es wurde sehr gut angenommen und erfolg-
reich durchgeführt. Dabei nochmal großen Dank an Oliver Fleddermann.  

- In 2022 haben wir bei großer Hitze das Turnier auf 4 Tage mit 400 Teilnehmern mit 880 
Pferden und 850 Starts veranstaltet. Im S-Springen waren auch int. erfolgreiche Reiter 
am Start, sowie 2 eigene Mitglieder. 

- In diesem Jahr wir unser Sommerturnier vom 11. bis 13. 08 über 3 Tage stattfinden und 
das 2. Viereck wird wieder eingesetzt. 

 
 
TOP 6 – Bericht des Kassenwartes 
 
Der Kassenbericht wurde vom Steuerberatungsbüro Otte aufgestellt und von Lutz Harfst münd-
lich erläutert. 
 
- Die Kassenwartin stellt die Gewinn- und Verlustrechnung vor (s. Anlage).  
- Aufgrund des erfolgten Umzuges und dafür erforderliche Investitionen sind Einbußen zu 

verzeichnen 
- Auf der Anlage von Strothotte verbleibende Objekte wie z.B. das Strohlager wurden abge-

schrieben. 
- Aufgrund der vorbeschriebenen Standortänderung des Vereins wurden die bestehenden 

Rücklagen aufgelöst. Derzeit ist die Ertragslage nicht so das neue Rücklagen gebildet wer-
den können, jedoch ist man zuversichtlich die Wirtschaftlichkeit in den nächsten 6-9 Mona-
ten zu verbessern. Es ist vorgesehen, nach Ablauf dieses Zeitraums eine erneute Mitglieder-
versammlung einzuberufen, um unter anderen die dann bestehende Wirtschaftslage neu zu 
bewerten.  

- Ein Mitglied regte an, den Kassenbericht auf der Homepage des Vereins zu veröffentlichen. 
Der Vorstand wird sich dazu beraten, steht dem jedoch positiv entgegen. 
 

 
TOP 7 – Bericht der Kassenprüfer 
 

- Für die Kassenprüfer Manuela Nickel und Alke Schmerdtmann sprach Manuela Nickel. 
Sie bestätigte, dass die Bücher des Vereins im Rechnungsjahr 2021 und 2022 ordnungs-
gemäß geführt wurden und mit dem Jahresabschluss übereinstimmen. Es wurden keine 
Auffälligkeiten festgestellt, siehe beiliegendes Protokoll. 

 
 
TOP 8 – Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2021 
 

- Manuela Nickel beantragt die Entlastung des Vorstandes für 2021. Der Antrag wird von 
der Versammlung mit 1 Gegenstimme angenommen. Enthaltungen wurden nicht abge-
fragt, da klar ersichtlich war, dass die Mehrheit der Anwesenden der Entlastung zu-
stimmt. 

 
 
 
 



TOP 9 – Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2022 
 
 

- Manuela Nickel beantragt die Entlastung des Vorstandes für 2022. Der Antrag wird von 
der Versammlung mit 1 Gegenstimme angenommen. Enthaltungen wurden nicht abge-
fragt, da klar ersichtlich war, dass die Mehrheit der Anwesenden der Entlastung zu-
stimmt. 

 
 
TOP 10 – Abstimmung über die Neufassung der Satzung (siehe Anlage) 
 
Der Entwurf der vorgesehenen überarbeiteten Satzung des Vereins wurde den Mitgliedern zu-
sammen mit der Tagesordnung übersandt.  
Auf Nachfrage wurden keine Anträge auf Änderung der vorgelegten Satzung gestellt. Es erfolg-
ten auch keine Anmerkungen oder Nachfragen. 
 
Im Anschluss wurde über die Neufassung der Satzung abgestimmt. Die Auszählung der Stimmen 
erfolgte durch Herr Gall. 

- Abstimmung über Neufassung der Satzung des RC Hude durch den in der Ver-
sammlung vorgeschlagenen und im Vorfeld an die Mitglieder versandten Entwurf:  
für diesen Antrag wurden 43 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen ge-
zählt. Damit wird sowohl eine ¾ - Mehrheit (≥ 37 Ja-Stimmen) als auch eine einfa-
che Stimmenmehrheit (≥ 25 Ja-Stimmen) erreicht. 

 
Die Neufassung der Satzung wurde durch ¾ - Mehrheit der anwesenden Mitglieder be-
schlossen. 
 
TOP 11 – Wahlen des Vorstandes 
 
Auf Grund einiger Rücktritte von Arbeitsgruppenleitern ist eine komplette Neubesetzung ein-
schl. der erforderlichen Zustimmung durch die Mitgliederversammlung erforderlich. Uwe Stöver 
stellt für den Vorstand die geplante Zusammenstellung der neuen Arbeitsgruppen vor, und be-
nennt die Mitglieder die sich als Gruppenleiter zur Wahl stellen wollen. Die neuen Gruppenleiter 
werden anschließend einzeln durch Mehrheitsentscheid gewählt.: 
 
a) Wahl des Leiters Arbeitsgruppe A: Es wird die Wahl von Christina Seifert  zur Leiterin der 

Gruppe A vorgeschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Der vorgeschlagene 
Gruppenleiter wurde einstimmig ohne Enthaltung oder Gegenstimme gewählt. 
"Die Gewählte wird von dem Tagungsleiter gefragt, ob sie die Wahl annimmt. Die Ge-
wählte teilt mit, dass sie die Wahl annimmt." 

b) Wahl des Leiters Arbeitsgruppe B: Es wird die Wahl von Wiebke Schütte zur Leiterin der 
Gruppe B vorgeschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Der vorgeschlagene 
Gruppenleiter wurde einstimmig ohne Enthaltung oder Gegenstimme gewählt.  
"Die Gewählte wird von dem Tagungsleiter gefragt, ob sie die Wahl annimmt. Die Ge-
wählte teilt mit, dass sie die Wahl annimmt." 

c) Wahl des Leiters Arbeitsgruppe C: Es wird die Wahl von Anja Lakeberg zur Leiterin der 
Gruppe C vorgeschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Der vorgeschlagene 
Gruppenleiter wurde einstimmig ohne Enthaltung oder Gegenstimme gewählt.  
"Die Gewählte wird von dem Tagungsleiter gefragt, ob sie die Wahl annimmt. Die Ge-
wählte teilt mit, dass sie die Wahl annimmt." 

d) Wahl des Leiters Arbeitsgruppe D: Es wird die Wahl von Nora Ludwig zum Leiter der 
Gruppe D vorgeschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Der vorgeschlagene 
Gruppenleiter wurde einstimmig ohne Enthaltung oder Gegenstimme gewählt.  



"Die Gewählte wird von dem Tagungsleiter gefragt, ob sie die Wahl annimmt. Die Ge-
wählte teilt mit, dass sie die Wahl annimmt." 

e) Wahl des Leiters Arbeitsgruppe E: Es wird die Wahl von Uwe Stöver zum Leiter der Grup-
pe E vorgeschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Der vorgeschlagene Grup-
penleiter wurde ohne Enthaltung mit einer Gegenstimme durch Mehrheitsentscheid gewählt.  
"Die Gewählte wird von dem Tagungsleiter gefragt, ob sie die Wahl annimmt. Der Ge-
wählte teilt mit, dass er die Wahl annimmt." 
 

Die 5 Gruppenleiter bilden gem. neuer Satzung den künftigen Vorstand. 
 
f) Wahl des Jugendwartes: Durch die Jugendversammlung wurde im Vorwege der Jahres-

hauptversammlung Sinja Sudbrink zur neuen Jugendwartin gewählt. Sie wurde durch die 
Mitgliederversammlung bestätigt. 
Sinja Sudbrink bestätigt auf Rückfrage, dass sie die Wahl annimmt. 

g) Birgit Warnet wurde als neue Schriftführerin vorgestellt. 
h) Wahl des neuen Kassenprüfers: Die Wahl der neuen Kassenprüfer erfolgt im Rahmen der 

vorgesehenen außerordentlichen Mitgliederversammlung (ca. 3. Quartal 2023) 
 
 

TOP 12 – Bericht über den Pachtvertrag mit der Fam. Hin-
richs/Beschlussfassung 
 
Der Pachtvertrag mit der Fam. Hinrichs liegt aktuell bei Tanja Hinrichs zur Unterschrift. Die 
Laufzeit des Pachtvertrages beträgt 3 Jahre mit der Option auf weitere 3 Jahre, eine weitere Ver-
längerung wurde in Aussicht gestellt. Die Pacht beträgt im 1. Jahr 1.600,- €, im 2. Jahr 1.800,-€ 
und ab dem 3. Jahr 2.000,- € pro Monat. Die Anlage umfasst 1 Reithalle, aktuell 20 Boxen, ein 
Aussenviereck, Roundpen, und Paddocks. Die Paddocks wurden gebaut aus vorhanden eigenen 
Materialien. Ein Mitglied fragt nach der derzeitigen Belegung der Boxen. Herr Stöver gibt an, 
dass derzeit 16 Boxen belegt sind. Herr Gall leitet die Abstimmung über die Genehmigung des 
Pachtvertrages durch die Mitgliederversammlung. Der Abschluss des Pachtvertrages mit der 
Fam. Hinrichs wurde mit 36 ja-Stimmen durch einfachen Mehrheitsentscheid beschlossen. Ent-
haltungen und Gegenstimmen wurden nicht ausgezählt. 
 
 
TOP 13 – Ausblick Turniere/Veranstaltungen 2023 
 
Das Sommerturnier findet vom 11.-13. August 2023 statt. Es sind noch diverse Lehrgänge in 
verschiedenen Sparten geplant. 
 
 
TOP 14 – Ehrungen 
 
 
- Geehrt für 50-jährige Mitgliedschaft: Sigrid Herden 
- Geehrt für 25-jährige Mitgliedschaft: Angelika Ahlers, Monika Tschack, Jos-Fokke Janzen 
 
- sportliche Ehrungen: siehe Anhang 

 
 
TOP 15 – Anträge  
 
Dem Vorstand liegen keine Anträge vor. 



 
 

 
Der Sprecher des Vorstandes Herr Uwe Stöver bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt 
die Sitzung.  
 

Ende der Versammlung 21.07 Uhr 
 

_______________________          ________________________         _______________________ 
 Leiter Gruppe A   Leiter Gruppe B                   Leiter Gruppe C 

      

 Leiter Gruppe D Leiter Gruppe E Protokollantin 


